

AO, LA MÁS AFECTADA

TORMENTA AZOTÓ A LA CAPITAL

Caos vial, viviendas, avenidas, comercios y estaciones del Metro anegadas fue el saldo de una tromba vespertina. En Álvaro Obregón, una bajada de agua arrastró varios vehículos y el restaurante San Ángel Inn se inundó. / 24



LLUVIA EN LA CDMX**VOLVIÓ A GOLPEAR
AL PONIENTE**

POR HILDA CASTELLANOS

**EN LA COLONIA
ATLAMAYA
EL AGUA
ARRASTRÓ
AUTOS, IGUAL
QUE HACE
UN AÑO; la
movilidad de la
ciudad colapsó
por anegaciones
en vías como
Periférico,
Insurgentes,
Barranca del
Muerto y Mixcoac**hilda.castellanos@gimm.com.mx

Una lluvia que llegó a registrar 58.9 milímetros en la alcaldía Álvaro Obregón, es decir, 58.9 litros por metro cuadrado colapsó los colectores del drenaje en la colonia Atlamaya y causó afectaciones de consideración en otras colonias, como Jardines del Pedregal, San Ángel, Guadalupe Inn, Florida, Chimalistac y Barranca del Muerto, y vialidades como Periférico, el Segundo Piso de Periférico, Insurgentes Sur y Universidad.

En el caso de la colonia Atlamaya, un vehículo terminó sobre una reja por la cantidad y fuerza del agua que corrió por la calle Río San Ángel, en tanto que otro quedó completamente vol-

teado. Al menos otros dos vehículos también resultaron afectados.

Hace casi un año, el 21 de agosto de 2023, se vivió una situación similar en la misma zona, cuando una decena de carros quedaron en condiciones similares, también por la insuficiencia del drenaje para desfogar el agua de lluvia, que ese día alcanzó 61.2 milímetros en la zona.

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, publicó anoche en la red social X que en febrero pasado envió un escrito advirtiendo al Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) de que una situación así podría ocurrir si no se atendía el asunto. Más tarde llegó a la zona para dialogar con los vecinos, donde aseguró que en ese punto el agua subió unos cuatro metros.

En otros puntos del poniente también quedaron vehículos bajo el agua o varados: uno en Jardines del

Pedregal y cuatro en la colonia Los Alpes, donde se formó un encharcamiento de 80 metros de espejo y 40 centímetros de tirante, además de uno más en el bajo puente de Mixcoac, en la alcaldía Benito Juárez.

En Periférico Sur y Nayarit, en la colonia Progreso Tizapán, se formó un encharcamiento de 150 metros de espejo y 40 centímetros de tirante en la parte más baja, afectando los tres ca-

rriles de Periférico Sur, de acuerdo con la Secretaría de Gestión Integral de Riesgo y Protección Civil (SGIRPC).

En la colonia Campestre la inundación alcanzó un metro y medio de altura.

Alrededor de las 19:00 horas la SGIRPC emitió la alerta roja por lluvias en las alcaldías Álvaro Obregón, La Magdalena Contreras y Miguel Hidalgo, siendo también las demarcaciones con más afectaciones en la movilidad, sin embargo otras también se vieron seriamente afectadas, como Benito Juárez, Coyoacán y Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero y Azcapotzalco.

El transporte público también se vio afectado: en la estación Pantitlán, de la Línea A, que conecta con las Líneas 1, 5 y 9 del Metro, el agua entró a los andenes y pasillos.

El Metro implementó marcha de seguridad en líneas de la red, como la 1, 3, 4, 5, 9, 12 y B.

En tanto, debido a las anegaciones, el Sistema Metrobús habilitó dos circuitos de servicio en la Línea 1, de Indios Verdes a Colonia Del Valle y de El Caminero a Corregidora, con suspensión de servicio en 15 estaciones, desde Ciudad de los Deportes a Villa Olímpica. Pasadas las 22:00 horas se anunció que el servicio se restableció en su totalidad.



BAJO PUENTE MIXCOAC



PERIFÉRICO Y BARRANCA DEL MUERTO



INSURGENTES SUR



AVENIDA UNIVERSIDAD



Fotos: Tomadas de X, José Antonio García, Alejandro Aguilar y Armando Cedillo

2023

COLONIA ATLAMAYA

AYER

